



PRONUNCIAMIENTO MOVIMIENTO NACIONAL POR LA SALUD Y LA SEGURIDAD SOCIAL.

EL DESTAPE MAÑOSO DEL GOBIERNO NACIONAL EN MATERIA DE REFORMA A LA SALUD

El Ministro de Salud y Protección Social a través de una entrevista, difundida ampliamente por los medios de comunicación nacional, “destapa” las cartas de lo que serían los elementos centrales de la propuesta de Reforma del Gobierno Nacional, en materia de salud:

- Acabar con el FOSYGA, las EPS y el No POS.
- Las EPS, se transformarán en administradoras y no manejarán recursos financieros
- Se crea una nueva entidad, MISALUD responsable de la afiliación y del recaudo de pagos a salud.
- Reorganización territorial de los nuevos agentes de la salud
- Los Gobernadores administrarán el régimen subsidiado pero no los dineros.

A éste respecto consideramos que:

- Una primera lectura podría dejar la impresión de que muchos de los reclamos del movimiento social y de la ciudadanía han sido incorporados en esta propuesta.
- Se está oxigenando la estructura actual del sistema, manteniendo la intermediación, con otros nombres, el lucro y la rentabilidad como ejes de su funcionamiento.
- Se conserva la discriminación de servicios de salud para ricos y pobres, con una propuesta muy peligrosa de eliminar la tutela, como única posibilidad de acceso de los ciudadanos a este derecho.
- La nueva figura denominada, MISALUD, para el recaudo de recursos del Sistema, cumpliría las funciones de la EPS y del FOSYGA, sin precisar su naturaleza, pero que en todo se ubica en el campo del sector financiero privado.
- El planteamiento que las actuales EPS, serán ahora “operadores de salud”, que, ordenarán los pagos y podrán crear sus propias redes de servicios (integración vertical), en el primer nivel de atención, deja ver que se mantiene la vocación del negocio en el sector salud.
- El tema de la salud no es propiedad exclusiva de un gremio, a propósito de la referencia que hace el Ministro, que la propuesta, fué consultada con “algunos médicos”, al respecto, estamos convencidas que el contenido de esta reforma debe ser diseñada y examinada con todos los sectores de la sociedad, incluidas las organizaciones de trabajadores, de pacientes y organizaciones sociales que desde hace muchos años vienen reivindicando el derecho humano fundamental a la salud y a una Seguridad Social universal.

Finalmente por las anteriores consideraciones, hacemos un llamado a todas las fuerzas vivas del país, representadas por las organizaciones sociales a unirse en un proceso permanente de debate y movilización, que obligue al Gobierno Nacional a realizar un diálogo claro y directo frente a sus intenciones de propiciar la reconstrucción de un Sistema de Seguridad Social, que atienda las necesidades de toda la población relacionadas con su bienestar, a cargo del Estado, sin barreras de acceso, evitando que este el derecho a la Salud siga siendo utilizado por un voraz sector financiero.

Bogota, Febrero 28 de 2013

Asociación Nacional de Enfermeras de Colombia, ANEC. - Central Unitaria de Trabajadores, CUT. - Coalición de Movimientos Sociales de Colombia, COMOSOC. - Movimiento Nacional Por La Salud y la Seguridad Social, MNSSS. - Mesa Intersectorial de Salud de Antioquia, MIAS. - Grupo Guillermo Fergusson.



Foto Participación de la ANEC y El Movimiento Nacional Por El Derecho a La Salud y La Seguridad Social en la marcha del 28 de Febrero 2013 por el Derecho a la Salud